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「交流活動を大切にしていきたい」 

                                                                 校 長    鳥山  真 

朝は寒さを感じますが、昼は穏やかな晴天で、暖かさを感じる日もあるこの頃となりました。７月に気温

の高さから実施を見送ったなかよし遠足を、１１月に延期して行いました。スポーツフェスタなど、異学年

がともに活動する行事はこれまでもありましたが、なかよし遠足は異学年同士の交流がメインとなる行事

です。 

小学校では６年間学習するわけですから、様々な年齢層の子どもたちが過ごしています。交流をする

場合、高学年の児童は、下級生のことを意識して行動することが求められます。また、低学年の児童は、

仲良く過ごすということがめあてとなってきます。学びを通して成長していくことを考えると高学年の方に

メリットが大きいように感じますが、低学年の子どもたちも「親切にしてもらった」「優しくしてもらった」

「楽しく過ごすことができた」という経験を通して、「あんな上級生になりたい」という気持ちが芽生え、高

学年になったときに、「今度は自分が頑張るんだ」という意欲を持って活動することが期待できます。こう

したつながりが学校の中で脈々と受け継がれ、子どもたちの意識の中に続いていくことが交流をしていく

大きな意味ではないかと思います。 

交流は学習の場からも生まれます。先日、３年生が宮谷タイムで学習したシャボン玉を用いて、１年生

と交流をしました。１年生の夢中になっている姿や３年生が自分たちも楽しみつつ、１年生のことを考えな

がら交流を進めている姿に感心しました。また、同じ宮谷タイムの学習で、６年生が段ボールで作る遊具

を使って、園児との交流を行っていました。６年生らしい気遣いと、交流をとても楽しんでいる園児の姿が

印象的でした。１年生の子どもたちも園児との交流を計画しているそうです。きっと双方にとって良い活

動になるのではないかと思います。学習の場での交流は大人との間に生まれることもあります。宮谷タイ

ムでは、追究を重ねていく中で、その道の専門家にアドバイスをいただくことがあります。こういった大人と

の出会いと交流は、子どもたちの豊かな人間形成に役立つことと思います。 

これからもいろいろな出会いそして交流を大切に進めていきたいと思います。 
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１０月２９日（土）に、爽やかな秋空の下で「スポーツフェスタ２０２２」を実施しました。コ

ロナ禍３年目となる今年度、徐々に緩和はしつつも、やはり感染対策を行いながらの行事となりま

した。計画にあたっては、横浜市「新型コロナウィルス感染症についての衛生管理マニュアル」や

学校規模等を踏まえながら、応援は手拍子やダンス中心で行う、分散開催で教職員の人数が限られ

るため徒競走での着順判定なし等、様々な面から内容や方法を検討しました。参観人数の制限等、

保護者・地域の皆様にはご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。また、ＰＴＡボランテ

ィアとしても多数のご協力をいただき、誠にありがとうございました。 

終了後に実施した参観アンケートでは、児童・教職員の励みとなるご回答を多数いただき、誠に

ありがとうございました。いただいた改善案は、次年度以降のスポフェスの計画に活かしてまいり

ます。貴重なご意見をありがとうございました。いただいたご意見をご紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○１２月教育相談  ９日(金)・１２日(月)・１３日(火)・１６日(金)・１９日(月) 

  今年度２回目の教育相談です。家庭でのお子様の様子や、学校での学習や生活の様子につい

て伝え合い、お子様の成長や今後の課題、よりよい過ごし方について共に考えます。ご多用の

中とは存じますが、よろしくお願いいたします。今週担任より配付した「日時のお知らせ」を

ご確認ください。 

・教育相談のある１２／９(金)・１２(月)・１３(火)・１６(金)は、児童は給食あり短縮４ 

校時授業で１３：００下校です。１２／１９(月)は、５校時授業１４：３５下校です。 

・教室前廊下のほか、２階生活科ルーム、３階多目的室・図工室、４階イングリッシュルー 

ムを、保護者の待機場所としてご使用ください。 

  ・各学年の昇降口よりお入りください。スリッパ等の上履きをご持参ください。 

 

○児童の遅刻連絡についてのお願い 

  朝の遅刻予定の連絡後、変更して欠席となった旨の確認が、放課後になってしまうことがあ

ります。児童の安全面を考慮し、次のようにお願いいたします。 

 

 

お知らせとお願い 

学校の様子 
スポーツフェスタ２０２２ 

自宅でもダンスの練習をするなど、子どもが積極的に取り組んでいました。他学年の演技や競技を見ること

ができたのも、とても楽しかったようです。ありがとうございました。せめて子どもたちには全校での行事を経験さ

せてあげたいと思いました。来年度はコロナ前のようなスポーツフェスタができるといいですね。 

 
縮小した規模でも全校行事を実施することができ、保護者も１名ではありますが生で参観できてよかったで

す。別日に保護者参観を設けられたのもありがたかったです。当日、保護者２名での参観や門の外での参観が

見受けられ、ルールを守っている者としては残念に思いました。来年は２名で参観できることを願っています。 

＊朝の遅刻連絡の際に、おおまかな登校予定時刻を併せてお知らせください。 

（ロイロノートでの連絡の際は、備考欄に入力ください。） 

＊遅刻予定を変更して欠席となる場合は、分かった時点で速やかに学校までご連絡くだ 

さい。 

＊遅刻の場合は、必ず保護者の付き添いをお願いします。 
 


